



VERBAND DER GETRÄNKEHERSTELLER
ÖSTERREICHS
vgö



Impressum

Getränke | Fachzeitschrift des Verbandes der
Getränkehersteller Österreichs mit den offiziellen
Nachrichten der Berufsorganisation.

Herausgeber und Medieninhaber:
Verband der Getränkehersteller Österreichs
Zaunergasse 1-3, 1030 Wien, T +43 1 713 15 05

Vorstand: Dr. Alfred Hudler,
Mag. Siegfried Menz, Ing. Hermann Pfanner

Redaktion: Mag. Florian Berger, Dr. Johann Brunner,
Annemarie Lautermüller Bakk., Andreas Lichal
Anzeigenleitung: Andreas Lichal

Gestaltung: Christoph Lepka

Coverfotografie: Bernhard Angerer/Wien

Repro & Druck:
Print Alliance HAV Produktions GmbH
Druckhausstraße 1, A-2540 Bad Vöslau

Alle Preisangaben in diesem Heft sind unverbindliche Richtpreise inklusive MwSt. vorbehaltlich Druck- und Satzfehler, Änderungen von Modellvarianten sowie technischer Daten. Für unverlangt eingesandtes und nicht mit einem Urhebervermerk gekennzeichnetes Bild- und Textmaterial wird keine Haftung übernommen. Printed in Austria.





Liebe Leserinnen
und Leser,

die vorliegende Ausgabe der Getränkezeitung ist „meine“ erste, seit ich Anfang Mai 2021 die spannende und ehrenvolle Aufgabe der Geschäftsführung in den Getränkeverbänden übernommen habe.

Zu Beginn meines ersten Editorials nütze ich die Gelegenheit mich herzlich bei meiner Vorgängerin, Frau Jutta Kaufmann-Kerschbaum für die charmante und praxisnahe Übergabe der Agenden zu bedanken. Wir hatten vor meinem Wechsel zu den Getränkeverbänden und ihrem Ausscheiden einige Tage mit intensivem Meinungs- und Erfahrungsaustausch sowie Erstgespräche mit Mitgliedsbetrieben und deren Spitzenvertretern.

Ebenso gilt mein Dank den Kolleginnen und Kollegen in der Zaunergasse, die mich sehr freundlich aufgenommen haben, teils in persönlichen Gesprächen, teils digital aufgrund der COVID-19 Maßnahmen und deren Auswirkungen auf einen „normalen“ Bürobetrieb.

Anlässlich meines Antritts als Geschäftsführer der Getränkeverbände haben mich aus der Branche zahlreiche Glückwünsche für die neue Aufgabe erreicht. Es waren so überwältigend viele, dass ich mich bei dieser Gelegenheit auch nochmals für den Zuspruch bedanken möchte. Er ist mir Freude und Auftrag zugleich.

Nach dem Studium der Handelswissenschaften an der WU Wien und meinen Berufseinstieg bei Panasonic Austria war ich einige Jahre in der Marktforschung bei ACNielsen tätig. Dort hatte ich die Gelegenheit, in die spannende Welt der Konsumgüterindustrie im Allgemeinen und der Getränkeindustrie im Besonderen einzutauchen. In weiterer Folge war ich 15 Jahre lang bei namhaften Getränkeherstellern (PAGO International, Egger Getränke GmbH) tätig, wo ich Erfahrungen in Verkauf, Produktentwicklung und Marketing sammeln konnte.

Als gebürtiger Kärntner lebe ich mit meiner Familie in Wien, begeistere mich sportlich für Schifahren (aktiv) und Eishockey (passiv). Mein soziales Engagement gilt den Maßnahmen zur Rettung von Lebensmitteln in Form meiner ehrenamtlichen Tätigkeit für den Verband der Tafeln Österreichs.

>>

Inhalt

03

Editorial
des Herausgebers

05

Aktuell
Bierland Österreich hat neuen
Biersommelier-Staatsmeister
~
Mehrwegquoten
in Diskussion

08

Portrait
innocent: kleine Drinks,
große Träume

10

International
Öffnung der Gastronomie treibt
Europas wirtschaftliche Erholung voran

11

Zahlen & Fakten
Statistische Daten über die
österreichische Brauwirtschaft

12

News
Neptun Wasserpreis 2021:
Privatbrauerei Zwettl übergibt
Kunstpreis in Wien

14

Events
Getränkegipfel
2021
~
Vollversammlung
2021 in Gols

15

Mitglieder